

# Reagan reitera rechazo a dialogar con sandinistas

Washington, Nov. 15 (DPA). El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, reiteró ayer que Washington rechaza dialogar directamente con el presidente nicaragüense, Daniel Ortega.

Reagan dijo en su discurso radiofónico semanal, difundido desde Camp David, en Maryland, que el conflicto entre sandinistas y la llamada "Contra" debe "ser resuelto entre nicaragüenses".

El secretario de Estado norteamericano, George Shultz, entablaría conversaciones con el canciller nicaragüense y con los de los demás países del acuerdo de paz de Guatemala en cuanto el gobierno sandinista y la "Contra" hayan iniciado "discusiones serias", dijo el presidente estadounidense, en el último día de la estancia de Ortega en Washington.

"No obstante, Estados Unidos continuará insistiendo en que primero haya democracia" en Nicaragua, independientemente de lo que ocurra en Centroamérica en los próximos días, señaló Reagan.

El presidente estadounidense aprobó, por otra parte, el nombramiento del cardenal nicaragüense Miguel Obando y Bravo como mediador entre sandinistas y la "Contra".

Versión UPI

Washington, Nov. 15 (UPI). El presidente Ronald Reagan volvió ayer a rechazar el llamado que hizo el —Pasa a la página 23—

## Obispos irlandeses condenan apoyo a terroristas del ERI

Belfast/Dublín, Nov. 15 (DPA). En una pastoral leída hoy en todas las iglesias católicas de Irlanda, los obispos irlandeses condenaron hoy severamente todo apoyo a la organización clandestina antibrítánica "Ejército Republicano Irlandés" (IRA).

La pastoral fue leída en la República de Irlanda —Pasa a la página 31—

## Recortan a cuatro años el mandato del Pde. Sarney

Brasilia, Nov. 15 (DPA). La Comisión de Sistemización del Congreso Constituyente brasileño recortó hoy a cuatro años el mandato del presidente José Sarney, al fijar para el 15 de noviembre de 1988 la fecha de las primeras elecciones

presidenciales directas que tendrá el país desde 1960.

La propuesta fue aprobada por un escaso margen de tres votos —48 en favor y 45 en contra— por la comisión que elabora el proyecto que a —Pasa a la página 54—

## Resistencia nicaragüense refuta propuesta de Ortega

San José, Nov. 15 (AP). La Resistencia Nicaragüense afirma que la propuesta del gobierno sandinista sobre su compromiso para lograr un cese de fuego en Nicaragua, "soslaya los más elementales y universales

principios establecidos para negociaciones de ese tipo, al plantear a la resistencia escoger entre la rendición y la relocalización en otros países".

En un comunicado dado a conocer hoy, la —Pasa a la página 54—



GESTICULA. Buenos Aires, Nov. 15 (AP-cablefoto). El presidente Raúl Alfonsín gesticula durante su conferencia de prensa sobre nuevos proyectos gubernamentales contra la inflación.

## Dean Hinton nuevo embajador de E.U. ante gobierno tico

San José, Nov. 15 (DPA). El nuevo embajador de Estados Unidos, Dean Hinton, que llegó anoche a Costa Rica, presentará sus credenciales al presidente Os-

—Pasa a la página 35—



INAUGURARA. Santiago de Chile, Nov. 15 (AP-Cablefoto). Foto de archivo del presidente de Chile, Gral. Augusto Pinochet que el próximo miércoles inaugurará aquí la reunión anual de la SIP.

## EU-Rusia discuten sobre la reducción de cohetes

Ginebra, Nov. 15 (DPA). Estados Unidos y la Unión Soviética intentarán superar en Ginebra hoy y mañana las dificultades de última hora surgidas en el borrador del acuerdo de eliminación de cohetes de alcance medio que quieren fir-

mar el presidente Ronald Reagan y el líder soviético Mikhail Gorbachev en diciembre próximo.

El negociador-jefe soviético en las negociaciones de desarme con Estados Unidos, Yuli Vo-

—Pasa a la página 80—



HUELGA GENERAL. Dhaka, Bangladesh, Nov. 15 (AP). Un elemento de tropa paramilitar busca refugio, mientras apunta con su arma durante la huelga general de hoy. En horas de la noche, voceros militares reportaron no haber librado enfrentamientos directos con los apoyadores de la huelga.

## 24 países analizan hoy caída de Bolsa Valores

París, Nov. 15 (AP). Funcionarios de ministerios de Finanzas y de bancos centrales de 24 países industrializados se reunirán el mañana y el martes próximos en esta capital, para analizar la caída que el Mercado de Valores tuvo el

mes pasado, así como la baja del dólar.

Esta primera reunión de planificadores económicos a alto nivel desde el colapso del mercado se efectuará con un trasfondo de debilitado crecimiento económico.

—Pasa a la página 23—

## Ejército sandinista lanza ofensiva contra rebeldes

Managua, Nov. 15 (UPI). El ejército llevó a cabo una fuerte ofensiva en contra de los rebeldes denominados contras en el departamento de Jinotega, donde se había decretado un alto al fuego por el gobierno y que

venció el 7 de noviembre, informó hoy un alto jefe militar.

Tropas terrestres del ejército entraron en su segunda semana de operaciones ofensivas en contra de los grupos de

—Pasa a la página 31—

## Gobierno brasileño estudia medidas contra los E.U.

Brasilia, Nov. 15 (DPA). El presidente brasileño José Sarney estudia medidas restrictivas a la importación de productos de Estados Unidos, en caso de que se concreten las sanciones comerciales anunciadas

ayer por el presidente Ronald Reagan, en represalia a la política brasileña para la informática.

En una nota oficial divulgada anoche, Sarney calificó de "indebida y

—Pasa a la página 80—

# La SIP inicia hoy en Chile Reunión Anual

Santiago de Chile, Nov. 15 (AP). Se inicia mañana aquí la reunión anual de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), en momentos en que los medios de comunicación locales enfrentan una nueva ley sancionada por el régimen del presidente Augusto Pinochet que establece severas sanciones a quienes difundan opiniones de partidos o individuos declarados fuera de la ley.

La reunión comenzará con sesiones de la Comisión sobre Libertad de Prensa e Información.

Los 400 delegados de 34 países que participarán en la Asamblea Anual de la SIP analizarán durante cuatro días la situación que afecta a la prensa en el continente, especialmente en Nicaragua, Paraguay y Chile.

El director del diario La Epoca, ligado al opositor Partido Demócrata Cristiano, será el encargado de exponer la situación de la prensa en este país.

La reunión internacional, que será oficialmente inaugurada el miércoles

—Pasa a la página 80—



CLAUSURA ASAMBLEA OEA. Washington, Nov. 15 (AP-Cablefoto). El secretario general de la OEA, Joao Clemente Baena Soares, de Brasil, iz-

quierda y el presidente de la Asamblea, Rodrigo Madrigal Nieto, de Costa Rica, presiden la ceremonia de clausura de la organización.